

sation en études soviétiques et est-européennes, qui se suit concurremment avec un programme de maîtrise dans une discipline régulière; il est orienté par un comité interdisciplinaire qui s'occupe, entre autres choses, d'animer un séminaire interdisciplinaire permanent. Cette université offre aussi, au niveau de la maîtrise, un programme d'études slaves et soviétiques, qui met l'accent sur la langue et la littérature, et comprend aussi d'autres matières connexes. A l'Université de Colombie-Britannique, le programme spécialisé d'études slaves ne continue pas au niveau de la maîtrise, mais un étudiant qui se spécialise en études slaves à la maîtrise peut suivre des cours d'histoire, de pédagogie et d'économie. L'Université de Toronto offre un diplôme en études russes et est-européennes, qui englobe plusieurs disciplines et qui se prépare concurremment avec une maîtrise dans une seule discipline.

Il est possible d'étudier, au niveau post-universitaire, les problèmes contemporains relevant d'une même discipline, dans quelque 13 universités: Alberta, Colombie-Britannique, Calgary, Carleton, Manitoba, McGill, McMaster, Ottawa, Simon Fraser, Toronto, Waterloo, Western Ontario et York.

Presque tous les établissements qui font l'objet de l'enquête donnent au niveau du baccalauréat des cours isolés portant sur l'histoire de la Russie ou le régime de gouvernement soviétique. Aux étudiants intéressés à certains aspects de l'URSS et de l'Europe de l'Est qui ne font toutefois pas nécessairement partie d'un programme spécialisé, on offre